

## Telematik – Randphänomen, Bedrohung oder Chance?

**Getrieben von den aktuellen Entwicklungen innerhalb der Fahrzeugtelematik, u.a. durch die eCall-Initiative, beschäftigt sich die Versicherungswirtschaft inzwischen verstärkt mit deren Implikationen für die Kraftfahrzeugversicherung. Am 22. und 23. Mai 2012 fand dazu unter der fachlichen Leitung der Versicherungsforen Leipzig die zweite Fachkonferenz „Telematik in der Kraftfahrtversicherung“ statt.<br />**

**23. Mai 2012 - Getrieben von den aktuellen Entwicklungen innerhalb der Fahrzeugtelematik, u.a. durch die eCall-Initiative, beschäftigt sich die Versicherungswirtschaft inzwischen verstärkt mit deren Implikationen für die Kraftfahrzeugversicherung. Am 22. und 23. Mai 2012 fand dazu unter der fachlichen Leitung der Versicherungsforen Leipzig die zweite Fachkonferenz „Telematik in der Kraftfahrtversicherung“ statt.**

Fünzig Fach- und Führungskräfte der Versicherungswirtschaft aus Deutschland, Österreich, Italien, Dänemark, den Niederlanden und der Schweiz folgten der Einladung der Versicherungsforen und trafen sich auf dem Mediacampus Villa Ida in Leipzig, um sich in Praxisberichten zu konkreten Pilot- und Umsetzungsprojekten, den verschiedenen Sichten des Gesetzgebers, der Assisteure sowie der Kfz-Hersteller zu informieren.

Telematik stellt vor dem Hintergrund von zunehmend vernetzten Fahrzeug-, Mobilitäts- und Kommunikationssystemen einen globalen Zukunftsmarkt dar. Auch den Versicherern bietet der Telematikmarkt große Chancen für Innovations- und Ergänzungsstrategien, um sich von Wettbewerbern abzugrenzen. Mittel- bis langfristig werden Telematik-Systeme, insbesondere durch die Umsetzung der eCall-Initiative, daher zur gängigen Ausstattung eines Fahrzeugs gehören. Dennoch ist die Versicherungsbranche von einer flächendeckenden Umsetzung derzeit noch weit entfernt und wird das Thema in der Branche eher zögerlich angegangen. Obwohl bei eingehender Betrachtung die Vorteile aus der Kombination von neuen Services und individueller Prämiengestaltung überwiegen.

Doch die Einführung von Telematikdiensten ruft auch zahlreiche Bedenken hervor. So stellt sich etwa die Frage, ob Kunden nur über zusätzliche Rabatte für Telematikprodukte gewonnen werden können oder wie die Gratwanderung hinsichtlich des Datenschutzes bewältigt werden kann. Fakt ist, der eCall wird spätestens 2015 per Gesetz eingeführt. Da die Möglichkeiten, die sich durch Telematik bieten, weit über das geplante eCall-Notrufsystem hinausgehen, sollten Versicherer zeitnah ein Konzept entwickeln, um sich auf die neue telematikbasierte Produktwelt vorzubereiten.

Weitere Informationen zur Veranstaltung erhalten Sie unter [www.versicherungsforen.net/telematik](http://www.versicherungsforen.net/telematik).

### **Kontakt:**

Vicki Richter

Tel.: 0341 / 1 24 55 - 18

E-Mail: [richter@versicherungsforen.net](mailto:richter@versicherungsforen.net)

Webseite: [www.versicherungsforen.net/presse](http://www.versicherungsforen.net/presse)

**Über die Versicherungsforen Leipzig GmbH**

Die Versicherungsforen Leipzig sind der neutrale Wissensdienstleister für die Assekuranz. Als Brücke zwischen Wissenschaft und Versicherungspraxis unterstützen wir Fach- und Führungskräfte aus Versicherungsunternehmen beim Know-how-Aufbau und praxisorientiertem Erfahrungsaustausch. Nah an der Wissenschaft bieten wir innovative, qualitativ hochwertige, sowohl fachlich als auch methodisch fundierte Dienstleistungen an. Wir verstehen uns als neutraler Partner und bilden in einem ganzheitlichen Ansatz nahezu alle aktuellen und relevanten Themen der Branche ab.



**Versicherungsforen Leipzig**